

POR PROTESTAS EN AREQUIPA

Southern admite que es difícil determinar inicio de Tía María

—Aunque minera espera que proyecto vaya “a toda marcha” en el 2017. Cateriano canceló visita a Arequipa, pero se espera su arribo entre hoy y el viernes.

KARINA ABARCA
kabarca@diariogestion.com.pe

Cuando todo estaba listo en la ciudad de Arequipa para el diálogo entre el Gobierno y los promotores del paro contra el proyecto Tía María, este tuvo que suspenderse.

Trascendió que la larga jornada del lunes en el Congreso impidió que el primer ministro, Pedro Cateriano, y cinco ministros arribaran a la Ciudad Blanca.

Gestión supo que otro de los motivos habría sido la espera, por parte del Ejecutivo, de los avances que podría obtener la gobernadora de la región, Yamila Osorio, en apaciguar los ánimos de los antimineros ([ver vinculada](#)).

Por otro lado, a los opositores de Tía María no les cayó

bien la cancelación del arribo de Cateriano. “Lo han visto como un desaire”, comentó la fuente.

Mientras tanto, se estima que Cateriano acudirá a Arequipa entre hoy y el viernes.

A la reunión irán los ministros de Agricultura, de Ambiente y de Energía y Minas.

Durante su intervención en el Congreso, la noche del lunes, la ministra de Energía y Minas, Rosa María Ortiz, dijo que confía en el diálogo con los manifestantes y la población.



Negociaciones. Southern prevé que las conversaciones con la comunidad sigan adelante.

“Vamos a sacar este proyecto adelante, pero tiene que existir voluntad de ambos lados”, manifestó.

Cronograma difícil

Aunque Southern espera que su mina de cobre Tía María vaya “a toda marcha” en el 2017, admitió que no puede precisar el inicio de las operaciones de esta.

Su gerente financiero, Raúl Jacob, dijo que la construcción del proyecto podría retrasarse si las conversaciones entre el Gobierno y la comunidad local toman más tiempo de lo esperado.

“Es difícil proporcionar un cronograma para el inicio de la mina Tía María, la cual tendrá poco impacto en el entorno”, dijo según Bloomberg.

Un diálogo para allanar el camino

♦♦ La gobernadora de Arequipa, Yamila Osorio, se reunió con un grupo de alcaldes provinciales y dirigentes antimineros para intentar apaciguar los ánimos de las protestas de 37 días contra el proyecto minero Tía María. La agenda, por parte de Osorio, buscó llegar a un punto de consenso para evitar que posiciones radicales impidan un entendimiento cuando llegue el encuentro con el primer ministro, Pedro Cateriano.